

UDS



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y
ZOOTECNIA.

ENSAYO

EL HIPIATRA GRIEGO

HECHO POR:

SOFIA HERRAN SILVA

TUTOR:

MVZ. OSCAR FABIAN DIAZ

EL HIPIATRA GRIEGO

INTRODUCCIÓN

Apsirto, fue un hipiatra griego que escribió acerca de enfermedades y técnicas médicas, recetas y doma de caballos, describiendo como ejemplo, el caballo de Tesalia, región de la que, según él, proviene la mejor raza equina por su altura, prestancia y cuello.

Es importante conocer acerca de las obras, técnicas y métodos que aplicó, ya que es uno de los veterinarios más antiguos, que dio introducción a muchos conocimientos que hasta hoy en día son aplicados y mejorados.

DESARROLLO

La palabra hipiatra está formada con raíces griegas y significa "veterinario de caballos". Sus componentes son: hippos (caballo) y iatros (médico).

Los primeros tratados hipiátricos iban acompañados de una nutrida literatura de hipología y empleo del caballo en las artes marciales. En siglos posteriores la literatura hipiátrica siguió desarrollándose entre los árabes, entre mezclada, en pocas oca-

siones, con la literatura agrícola, algo muy normal basado en el hecho de la relación entre el cultivo de la tierra, crianza y cuidado de los animales que facilitaban el labor.

Los tratados hipiátricos constituían prácticamente un instrumento imprescindible para el cuidado de animales de gran valor económico, estratégico y social. Los temas tratados constituían en problemas principales: fiebre, muermo, lamparones, peste, fiebre pútrida, catarro, neumonía, enfisema, angina, adenitis, pólipos, tos, enfermedades de los ojos, sangría, flebitis, edema, trombas digestivas, enfermedades del estómago, cólicos, indigestión, sobre alimentación, diarrea, torsión y ruptura de los intestinos, timpanismo, prolapso rectal, hernias, castración, tétanos, epilepcias, demencias, enfermedades del hígado y del bazo, órganos genitales, nefritis, cálculos urinarios, sarna, enfermedades de la piel, enfermedades de las articulaciones, heridas y enfermedades del pie, cáncer, picaduras, efectos del frío, partos y cria, educación del caballo para el servicio de armas.

CONCLUSIÓN

En la actualidad todos estos informes y conocimientos son esenciales ya que por medio de estos no solo se conocen y se tratan las enfermedades, se cria y educa al animal, siendo una herramienta esencial.

BIBLIOGRAFÍA

Leonard R. (1973) (Veterinaria y historia).

ddd.uab.cat/pub/jroca/jroca_docali/jroca_docali_048.pdf